
 
 

COMPTE-RENDU DE CONSEIL D’ÉCOLE n°3 
Mardi 20 juin 2023 

Compte rendu rédigé par M. POTTIER, Directeur d’école 
 

Présents : 

→ Représentants de parents : Mme ALGHOURFI, Mme MAMOUN, Mme YAMANI, Mme 
BENABDALLAH, Mme AIT FARAJI, Mme RAFIK, Mme IMOUGHAS, Mme QABBA, Mme BOUTALEB, 
Mme DIRHOUSSI, Mme DE OVANDO CANLIZO, Mme ASSABI, Mme MAHROUCH EP CARLETON, 
Mme THOMAS Meryl 

 
→ Enseignants : Mme KHAMLICHE, Mme DRELON, Mme BLAZI, Mme BOISSEAU, Mme 
BOUHELAL, Mme CAYOT, Mme DELARBRE, Mme El FDIL, Mme LACOMBE, Mme LEBRETON, 
Mme M'HAMMEDI, M CHAHID, M DELBENDE et M GUICHANE. 
→ Équipe de direction : M MEISTERMANN, Chef d’établissement, M POTTIER, Directeur d’école 
et Président du Conseil d’école 
Excusés : 
M .ELDIN, Conseiller Culturel Adjoint, M. ALZINA, IEN, Mme BLAZI, Mme HUMBERT-CLAUDE, 
Mme ZONGHERO, Mme BENCHACHO et M AIT AMAR, Mme HEZI, enseignants. 
 

 1. Approbation du Compte Rendu du dernier Conseil d'école 
(validé à l'unanimité) 
 

 2. Préparation  de la rentrée scolaire 2023 
 
Equipe pédagogique / Effectifs / Répartition : 
 
L’équipe pédagogique est modifiée avec le départ de Virginie LEBRETON et de Dalma 
KHAMLICHE. Deux nouveaux collègues résidents les remplacent, Elise et Mickaël VAUVILLIERS.  
 
Les effectifs après les procédures d’admission sont les suivants :   
 

Cycle 1 MS 27 GS 47   

Cycle 2 CP 54 CE1 55 CE2 72 

Cycle 3 CM1 72 CM2 76   

TOTAL 403 TOTAL R22 402 

 
Equipe cycle 1 : Mme CAYOT, M. DELBENDE, Mme ZONGHERO 
ASEM : Bouchra RAHMOUNE, Majdouline MESSAOUDI, Naïma LAIDI 
 
Equipe cycle 2 : Mme BOISSEAU, Mme DELARBRE, Mme EL FDIL, Mme LACOMBE, Mme 
M’HAMMEDI, M ou Mme VAUVILLIERS 
 
Equipe cycle 3 : Mme BALZI, Mme BOUHELAL, Mme DRELON, M. GUICHANE, Mme HUMBERT-
CLAUDE, M ou Mme VAUVILLIERS 
 
BCD : Mme RIPOCHE 
 



 
Enseignement de la langue arabe : 
 
Une réforme de l’enseignement de la langue arabe est prévue à partir de l’an prochain sous la 
consigne du SCAC et de l’ AEFE.  
Un changement d’organisation, d’horaires est proposé aux écoles EGD. Il était prévu une 
uniformisation de cette organisation dans les écoles du Pôle. Néanmoins, le GS Scolaire Claude 
Monet a, en tant qu’Etablissement, une liberté d’organisation indépendante.  
 

 Marocains  Non marocains 

Option A 26 h de cours 26 h de cours 

4 h d’arabe + 1 h EMILE (co 

enseignement) 
3 h d’arabe + 1 h EMILE (co enseignement) 
+ 1h PEAC/APC Projets 

Maintien de l’organisation actuelle de la semaine 

Intérêt pédagogique co-enseignement  

Image de la langue arabe par la mise en œuvre de projets pour tous les 
élèves 

Option B 28 h de cours 26 h de cours 

5 h d’arabe 3h arabe 

Semaine modifiée, une après midi libérée pour les autres en fonction de 
leur niveau de classe (exemple : lundi=CM1, mardi=CM2, jeudi=CE2 , 
vendredi=CE1) 

Plus de co-enseignement  

liens moins faciles à développer entre l'enseignement en français et 
l'enseignement en arabe (une après midi de plus dans la semaine) 

En pratique, dans les deux cas : 
- Enseignement en barrette de niveaux (3h en commun) 
- Demande d’ouverture de Section Internationale pour l’école primaire à la rentrée 2023  

 
Après consultation de l’équipe pédagogique et des Présidentes des trois associations des repré-
sentants de parents d’élèves, l’école conservera le fonctionnement actuel. Des aménagements de 
scolarité seront plus faciles à organiser en fonction des profils d’élèves.  
 
Sur le plan pédagogique, il n’y aura plus de groupe « non-arabophones ». Chaque élève, quelque 
soit son statut administratif, sera positionné dans le groupe de son niveau, en fonction du cadre de 
compétences CECRL (A1/A2). Donc, pendant les trois heures communes de langue arabe, le pro-
gramme sera identique. La « 4e » heure sera consacrée pour les élèves Marocains à l’Etude de la 
Langue Arabe. Un positionnement de niveau est en cours par l’équipe enseignante d’arabe et va 
permettre une répartition selon les niveaux. Chaque année scolaire, à mi année, les groupes pour-
ront être remaniés en fonction de l’évolution de langue arabe de chaque élève.  
 
Organisation du temps scolaire : 
 
L’organisation de la semaine est maintenue à l’identique de cette année. 8 demi-journées donc 
avec les après midi du mercredi et du vendredi libérés de classe.  
Pour rappel, au dernier Conseil d’Etablissement ont été votés les nouveaux horaires à partir de la 
rentrée de septembre : 8h30-12h30 le matin, et 14h-16h l’après-midi. 
 
 
Informations pédagogiques 
 

- Résultats évaluations :  
Les élèves de CM2 ont passé une évaluation de leur niveau de langue en Anglais et en 



Arabe 
En anglais, 50% des élèves valident le niveau A1  
En arabe, 50% des élèves arabophones valident le niveau A1, 40% le niveau A1.  
Pour les non arabophones, aucun élève n’a validé le niveau A1. 
 
A noter qu’à partir de la rentrée prochaine, outre les évaluations nationales de CP et CE1, les CM1 
seront aussi évalués nationalement par l’Education Nationale. 
 

- Semestrialisation évaluations 
Une réflexion du Conseil des Maîtres cette année amènera l’an prochain à passer du trimestre au 
semestre dans le cadre des évaluations de contrôle continu.   
Cette semestrialisation, en vigueur dans certaines écoles du Pôle comme dans les écoles en 
Métropole, s’appuie sur une réorganisation des relations aux familles. Ainsi, la suppression d’un 
bulletin dans l’année sera compensée par des entretiens individuels à mi année avec les familles. 
Cette relation devrait permettre une meilleure co-éducation dans l’intérêt de tous les élèves, qu’ils 
soient en difficultés ou en réussite.  

 
Bilan de l’année 2022/2023 

 

Fonctionnement du service de cantine: 
Une centaine d’enfants déjeunent le midi en 3 services.  
Pendant qu’un groupe déjeune, les deux autres sont surveillés par des animateurs employés par 
l’Amicale du Groupe Scolaire.  
En ce qui concerne le fonctionnement du service de restauration, assuré par un prestataire, le 
service a été amélioré pendant l’année par le travail de commission cantine. Des ajustements ont 
été faits à la demande de l’Etablissement, des représentants de parents et des élèves.  
Du point de vue du climat scolaire, là aussi, le nombre d’évènements problématiques a fortement 
baissé au fil des mois. Un guide de bonne conduite a aussi été introduit. Sa mise en œuvre 
concrète n’est pas encore fluide mais il sera un bon outil pour la rentrée prochaine.  
Un point négatif réside dans le fait que toutes les familles ne règlent pas les frais de garderie de 
leur enfant ( en supplément donc des repas) et ce malgré des démarches de rappels.  

 
Aides aux élèves en difficultés 
 
Plusieurs dispositifs permettent de traiter les difficultés des élèves à l’école. Le PPS (projet 
personnel de scolarisation organise la scolarisation des élèves à besoins particuliers. Les PAP 
(plan d’accueil personnalisé) indique les aménagements nécessaires pour prendre en compte les 
troubles d’apprentissage des élèves. Le PAI (plan d’accueil individualisé) prend en compte l’état de 
santé particulier des élèves.  
Enfin, le PPRE (plan personnel de réussite éducative) est un contrat ponctuel passé entre l’élève, 
la famille et l’enseignant pour tenter de résorber une difficulté d’apprentissage spécifique.  

 
Avec Anne BASTIEN , enseignante ressource à l’école inclusive, Sandrine PAINAUD, psycho-
logue scolaire et le service de médecine scolaire, les trois premiers dispositifs sont mis en œuvre 
selon les besoins.  
En ce qui concerne les PPRE, au-delà des cas individuels traités par les enseignants dans leurs 
classes, l’école a mis en place depuis janvier des dispositifs spécifiques d’aide (comme évoqué au 
deuxième conseil d’école). 
Pour rappel, sur les heures d’APC des professeurs des écoles, 4 dispositifs permettent, quotidien-
nement, de prendre en charge, dans le cadre de PPRE (Projet Personnel de Réussite Educative), 
des petits groupes d’élèves :  
les élèves Allophones (4),  
les élèves non lecteurs de CE1/CE2 (7),  
les élèves en difficultés avec le système décimal de CE1 à CM1 (9).  
Un dernier dispositif, en classe de CP, permettait de faire des groupes de niveaux en lecture, 
chaque jour.  



 
Le bilan de cette organisation est très positif, l’équipe pédagogique doit encore améliorer son fonc-
tionnement et ses outils de suivi. L’évolution des élèves concernés est bonne et incite donc à 
poursuivre ce travail.  
Il convient, dans ce cadre, d’indiquer que la constitution de groupes de niveaux n’est pas un « éti-
quetage » de l’élève mais bel et bien une adaptation, une différenciation des tâches 
d’apprentissage pour qu’elles soient plus efficaces.  

 
Projets de l’école 

 
Mai des Langues: l’Etablissement a, dans son ensemble, participé au Mai des Langues au travers 
de nombreux projets mettant en avant le plurilinguisme. Un projet particulier a permis de publier 
une adaptation vidéo animée du même album de littérature de jeunesse en français (avec les CE1) 
en arabe (avec les CE2) en anglais (avec les 6e) et en espagnol (avec les 5e) 
 
Fête d’école: Vendredi 16 juin, la fête d’école a fait son retour après quelques années d’absence. 
Danses, Chants, Stands de jeux, Restauration, les enseignants et les parents bénévoles ont 
œuvré à ce moment qu’un grand nombre a qualifié de réussite. Au nom du groupe scolaire, le 
Directeur remercie tous les acteurs de la fête.  
 
Oualidia: les 4 classes ayant des CM1 se sont rendues en Mai à Oualidia pour une classe de 
découverte du milieu marin et du surf. Les séjours se sont bien passes et permettent que 
l’autonomie des élèves se développe. 
 
Cécile ALIX: les 17 et 18 mai, avec l’investissement de Sophie RIPOCHE, bibliothécaire, les 
classes de cycle 2 ont reçu Cécile ALIX, autrice de jeunesse. Elle a pu échanger avec les classes, 
autour des beaux projets des enseignantes, animer des ateliers de création poétique. Une séance 
de dédicace a vu de nombreuses familles venir à sa rencontre.  

 
Projets des classes 
 
Pendant cette dernière période, les projets de classe et les sorties ont continué. A noter, plusieurs 
classes ont invité les parents d’élèves à venir rencontrer le travail de leurs élèves. Plusieurs pièces 
de théâtre ont ainsi été présentées aux familles le soir après la classe.  
 
Les classes maternelles se sont rendues à l’Institut Français de Casablanca pour assister à un 
spectacle vivant (danse, musique).  
Les classes de CP, outre le cycle Natation sont allées à Amuzéum, elles ont pu participer à des 
ateliers divers avec des expériences scientifiques.  
En CE1, les classes ont participé à des sorties USEP. 
Les classes de CE2 ont visité les Habous à Casablanca dans le cadre des journées du Patrimoine 
et ont appris les bases de la Voile dans un cycle d’apprentissage au Centre Nautique de 
Mohammedia.  
Les classes de CM1 ont découvert les fresques de Street Art à Casablanca.  
En CM2, les classes se sont investies dans plusieurs sorties USEP (Tchouk Ball, Athlétisme et 
Randonnée Contée)  
 
Questions diverses 
 

Le Directeur de l’école adresse ses remerciements aux personnels et à l’Etablissement, à l’équipe 
pédagogique et aux parents d’élèves pour cette année qui s’achève, particulièrement aux 
enseignantes qui quittent l’Etablissement, Dalma KHAMLICHE, Virginie LEBRETON et Anne BASTIEN  
 

A Mohammedia, le 23 juin 2023. 
Le Président du Conseil d’école 

Mickaël POTTIER 


